

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.

REVISTA DE LA SEMANA.

Terminaron, al principio de esta semana, las fiestas del Barrio, con la solemne y fervorosa exhibición de la Virgen del Carmen, que en hombros de valerosos jóvenes, recorrió las principales calles de allende el Puente del Segura. Con las fiestas de la Virgen, terminaron también las agradables veladas del Jardín; y con unas y otras, parece que ha terminado todo, para dar lugar á la emigración veraniega, que ha empezado, pero que no ha llegado todavía al maximum. Media Murcia parece que falta ya de la población; cuando no llegan á trescientas las familias que han salido á baños.

Hemos entrado en la inercia y flojedad del calor. Todo parece que se sesteá, que se adormece al monótono canto de la cigarra, y que cae lánguido y desmalazado como los tallos del lloron, bajo los rayos del sol del medio día.

El viaje á Madrid de nuestro amigo D. Eduardo Pardo, ha sido el principal hecho que se ha relacionado con la política local; y aunque nosotros no negamos que puede ser importante, afirmamos desde luego que no ha de producir sorpresas, por cuanto el Sr. Pardo no hace política de pasión ni de revanchas, y en lo que esté de su parte, solo influirá para que triunfe lo mejor y mas conveniente á los intereses locales.

En buena hora lo digamos, aquí no se hace hoy por hoy política; en el sentido que tiene vulgarmente esta frase. Porque *hacer política* es sembrar cizaña contra los adversarios, minar el terreno ajeno, prometer lo que no se ha de cumplir, y dar la razón en todo á todos los que no la tengan, siempre que hablen mal de los otros. La política verdadera, la del patriotismo, es otra y muy distinta; pero esa no se hace; nace espontáneamente en el corazón de los buenos.

Un político importante ha perdido el partido republicano en esta semana, el Sr. D. Antonio Martínez García, á cuya memoria consagramos oportunamente algunas líneas. El cadáver de este amigo nuestro ha vuelto á la tierra donde nació; pues ha sido enterrado en Monteagudo. Estuvo depositado en la ermita de La Cueva, y velado por parientes, amigos y labradores, recogiendo el Sr. Martínez, en esa hora triste y sola, en que tan solos se quedan los muertos, algo de lo mucho que en vida tenía sembrado por aquellos terrenos que no le han sido estériles.

La Huerta es muy querida para todos los murcianos, pero para los que han nacido en ella, ó en ella viven, ó con los huertanos tratan y se rozan con gran frecuencia; es la Huerta una pasión, y los huertanos lo mas amable del mundo.

Ahí está D. Nicolás Fontes, el

murciano que ha recibido mas ofensas (injustas) y mas alabanzas (merecidas) de los huertanos, con quienes ha tenido que tratar dos ó tres años; y, sin embargo, sin acordarse de los disgustos y sin aspirar á nuevos merecimientos; solo por buena, humana y cristiana inclinación, intenta unir ahora á la Huerta en una asociación, para defensa de los intereses generales de la vega.

Intento que amedrenta por dos razones; porque el mismo pensamiento ha fracasado muchas veces; y porque de realizarse, siendo una asociación vasta y poderosa, no sabe nadie que trascendencia podrá tener. A nosotros nos ha parecido tan difícil asociar la huerta, como el reunir en un sitio las aguas de una cordillera; pero asociada, si lo estuviera con cimientó falso ó deleznable, nos producirá el natural temor que se siente ante la posibilidad de que el Pantano de Lorca se desbordara.

Con todo ello, leal y sinceramente creemos, que si se forma una junta de huertanos, en la que esten representados los partidos rurales y los pueblos de esta vega, serán positivos los beneficios y casi nulos los perjuicios, que á la Huerta han de producir. Por tanto, nos es simpático el pensamiento y felicitamos por él al Sr. Fontes, deseando que su acción personal, única iniciativa fecunda, en esta región, se vea coronada por el éxito mas completo.

Si en la Huerta hubiera cierta union y la debida correspondencia, se llegaría hasta á conseguir que no estuviesen los pepinos á real las tres docenas, como han estado esta semana. ¿Por qué? Porque podrían equilibrarse los cultivos.

Este año es una *barbaridad* la tierra que hay dedicada á esa mala hortaliza, que ni los cerdos la van á querer porque la van á tener á todo pasto, y para revolcarse en ella.

Nuestro colega «El Criterio» ha escrito un suelto humorístico sobre nuestra noticia del precio de los pepinos, porque realmente el artículo se presta á la broma; pero bien sabe el colega que la noticia es específica é importante, pues indica cómo van los precios de los productos mas ricos de la huerta, que es un precio tal, que no compensa el trabajo del cultivador, ni ayuda á pagar la tierra, ni á nada.

La hijuela á 50 reales, el capillo á cinco duros y los pepinos á ocho céntimos la docena, es precisamente lo que despampana á la huerta ¡ay! y á la ciudad.

NOTAS DE ESTUDIO sobre la Santa Biblia.

CONTINUA LA DIGRESION.

El proceso de Galileo es muy semejante en su origen y en su injusticia al de Sócrates.

Aquí hay dos mártires. Nuestro espíritu se mueve con espontáneo ce-

lo á inquirir quienes son los responsables de estos crímenes perpetrados en tan augustas personalidades. Continuamente estamos revisando el proceso, y una fuerza interior erigida en tribunal, condena á los jueces bárbaros y glorifica á las víctimas inmaculadas.

¿Y qué nos importa todo eso á nosotros, vivientes en el siglo 19? A lo mas nos interesa conocer los hechos para aprender; pero sentenciar de nuevo es, cuando menos, tarea ociosa. No; vive Sócrates, existen sus apasionados jueces; aquel será eternamente un mártir; y estos unos perversos, reos de prevaricación; no hicieron un acto de justicia, sino de asesinato con todas las circunstancias agravantes. Vive Sócrates y le premiamos; viven sus verdugos y los castigamos.

Sostengamos estas doctrinas de la supervivencia, para espantar con ellas á los déspotas y alentar á los oprimidos. ¡Ah! nada aterra tanto al opresor, nada dificulta tanto al que se siente inclinado á serlo, como estos juicios perpétuos de las generaciones en que sale vilipendiado y maldecido. Nada tan propio para levantar á los oprimidos; á la supremacía de espíritus en lucha, en vez de dejarlos sumidos en la especie de brutos irritados y rugientes. Para vencer, nada como el espíritu, la razón, el sentimiento de lo inmortal, estos atributos que nos han hecho superiores á las demás especies, y que entre nosotros han de hacer superiores á las huestes que en mas grado los poseen y mejor los usen.

No cometamos la injusticia de sentenciar á muerte por estos crímenes á religiones de paz y de amor, que fertilizan al hombre y arman su espíritu, ya para acciones heroicas, ya para todo género de virtudes humanas. Condenemos mas bien á los falsos adictos, que comenten crímenes, precisamente porque no profesan esa religion aunque digan lo contrario; porque si ellos la profesaran, ni aun se les ocurriría ser criminales en la forma que lo han sido.

Es la religion como el fuego entre los antiguos. Con él redujo Eróstrato á cenizas la maravilla de arte y del trabajo humanos. De él hacían un culto los romanos en agradecimiento á los beneficios que les prestaba, y como en adivinación de su futuro destino—el gran agente de las transformaciones y de los prodigios, la fuerza mas grande de que disponemos para dominar la naturaleza y realizar la obra del progreso.—A medida que se le han pedido mas grandes usos, él los ha ido dando. Pedidos con inteligencia y justicia á la religion, y lo tendreis todo.

¡Ay de los sofistas! El *unum scio* era el dardo mas punzante que Sócrates les clavaba en el corazón. El, como si hiciera una apoteosis entusiasta, los sentaba en el trono de la sabiduría; y entonces haciendo gala

de acatamiento, les dirigía preguntas escalonadas. Las contestaciones eran la prueba plena, rápida, incontrovertible, á la vista del público, de que ellos, los sofistas, eran unos necios, charlatanes ridiculos, embaucadores despreciables. Abajo del trono, y á correr por las calles de Atenas, á buscar donde esconder su vergüenza. Obra de encantamiento parecía aquello, porque Sócrates no habia hecho por esta incomparable derrereta, mas que unas cuantas palabras dulces y algunas preguntas sencillas.

Loor á Sócrates que con tanto ingenio y tan poco esfuerzo, privilegio del genio, fué librando á la Grecia de aquella tropa que tanto pervertía la inteligencia y extraviaba la opinión. Pero de esta tropa cada individuo se quedó en su pecho con un horno de odios y venganzas contra el gran filósofo, el gran reformador, el prototipo de los moralistas y de los ciudadanos. Melito lo acusó, pero detrás de Melito estaban todos. Ni el acusador ni los que detrás de él estaban procedieron por celo religioso. La religion les sirvió de instrumento, y en defecto de éste se hubieran valido de otro. Lo resuelto era sacrificar á Sócrates. ¿Lo sacrificaron los dioses ó los Melitos? Imparcialidad en la contestación.

Otra vez loor á Sócrates. ¡Con qué serenidad compareció ante el Consejo, y con qué valentía insultó á los jueces, lanzando á sus rostros largos párrafos de desprecio! Más impávido que Scévola, puso en las ascuas no la mano, sino todo su ser. «Me vais á condenar á muerte; pues ¿no me veis adelantar hácia ella yo mismo con paso natural?» Propio de un héroe y de un sábio, burlar así el triunfo y la satisfacción de sus implacables perseguidores.

El Tribunal.—¿Qué pena crees en tu conciencia que mereces?

Sócrates.—Vivir en el Pritanco, destinado á los beneméritos de la patria. Y se levantó para encaminarse á la prisión, donde debía morir. Gloria á Sócrates.

Causas parecidas á estas produjeron el proceso de Galileo. Con sus descubrimientos físicos y celestes derrumbaba un mundo de ideas y de regalías; y con sus escritos atormentaba á los poseedores de ese mundo: señores feudales, los frailes; industriales ricos, otros frailes; fuerza de mar y tierra, los teólogos; turba multa, los peripatéticos. Todos eran enemigos irreconciliables de Galileo, y todos acechaban la ocasión de perderlo. A cada manifestación del insignie florentino, desplegaban todo género de intrigas. Triunfaron con motivo del libro «Los Diálogos».

La Inquisición lo cogió como la araña á la mosca. Pero yo pregunto: ¿la Inquisición es hija de Cristo ó de los falsos cristianos? porque ni aun de los verdaderos podría nacer aquella monstruosa institución. Yc pre-

gunto: ¿qué palabra del Evangelio puede servir de germen á la Inquisición? ¿Quién conoce el espíritu de ese Evangelio, sin que vea, de la manera mas clara que una cosa puede verse, que entró Cristo y la Inquisición hay una antítesis horrenda?—El bergantín pirata, para sorprender la caza, enarbola bandera de poderosa nación.

P. M. PALAO.

ADHESION.

En «El Tradicional», periódico que se publica en Valencia, solemos leer las adhesiones que hacen muchos católicos á la idea de la celebracion del centenario de la unidad católica en España, una de las cusles copiamos á continuacion por referirse á personas bien conocidas en esta ciudad.

Dice así:

«Sr. Director de «El Tradicional»: El felicísimo y noble pensamiento de celebrar en España el XIII centenario de la Unidad Católica, con fé tan ardiente y ánimo tan valeroso llevada á cabo en el agosto y famoso Concilio III de Toledo, y hoy, por desdicha nuestra y mengua del glorioso nombre español, tan quebrantada y rota, no ha podido menos de llenar de entusiasmo nuestros corazones; y ansiosos de coadyuvar, en lo que nuestras facultades y fuerzas nos permitan, á la realizacion de tan inspirada idea, tenemos la honra de ponerlo en conocimiento de V. para que se sirva hacerlo público en el ilustrado periódico de su digna direccion, añadiendo así nuestra más firme é incondicional adhesion, á las innumerables que ya tiene recibidas por parte de muchos generosos españoles.

Murcia 29 de Junio de 1888.

El Conde de Roche, Francisco Rovira, José de la Canal Rosique, José Hernandez Ardieta Gonzalez, Antolin O. de Taranco, Miguel M. Lario, Fulgencio Fuster Fontes, Ramon Ferrer, Mariano Gonzalez Lopez, Antonio Costa y Lopez, José Reverte, Eugenio Carrera, Doroteo Martinez, Francisco Cerdán Sepúlveda, Nicolás Solera Solibella, B'ígido Sanchez, Miguel Murcia, Mariano Paredes, Francisco Sanchez, José Bernal Yagües, Pedro Reverte, Juan Antonio Martinez, B. F. Martinez, Gaspar Gomez Gil.»

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

La instalacion de la feria en el muelle de Alfonso XII está al terminarse y dentro de cuatro dias darán principio las veladas en ella, inaugurándose al propio tiempo la série de bailes de confianza en el pabellon levantado por el Círculo Mercantil, centro agradable de recreo y mirador magestuosamente situado en el lado Este del paseo.

AGUILAS.

El miércoles por la mañana fué sepultado el cadáver de nuestro amigo D. José Guijarro Fernandez Plasas.

—En la tarde del mismo dia, lo fué tambien el del capellan de honor y predicador de S. M. D. Joaquin Cerdan.

—«El Furgon de Cola» excita el reconocido celo del Sr. Gobernador para que despache á la brevedad posible el expediente sobre construc-

cion de un muelle en el Hornillo, porque tras de ser sumamente necesaria su ejecucion pueden dar sus obras ocupacion á muchos trabajadores que lo necesiten.

CRONICA DOMINGUERA.

Nada tan grato y ameno en estas noches serenas como los ecos alegres de músicas callejeras.

Hay ahora unos muchachos que en vez de meterse en juergas ó de andar de picos pardos por cafés ó por tabernas, dedícanse al acordeon, y en él, á fuerza de fuerzas, sin saber una palabra de lo que el solfeo enseña, sacan, por instinto artístico, muy bien muchísimas piezas.

Con él salen á la calle, se sientan en una puerta, y allí, dále que le dás á los fuelles y á las teclas, llenan de armonía el aire y á los vecinos alegran. El que toca y los que lo oyen á un mismo tiempo se impregnan del sentimiento del arte y de plácidas ideas; porque el silencio, la noche, el cielo lleno de estrellas y la música suave, se ligan de tal manera que si el corazon no mueven, en el alma sí penetran, y aunque sea por un rato la apartan de la materia.

Hace pocas noches hubo enfrente de la Academia, ó Sociedad Económica, que está cerca de esta imprenta, una música sublime y dedicada á una ella.

Eran cinco ó seis los músicos, casi, en pequeño, una orquesta, y como lo hacian bien y tocaban cosas buenas, y sabiamos los vecinos que la serenata era de un novio para su novia que la quiere muy de veras, nos pareció que las notas decían de esta manera:

«Carmen de mi corazon, preciosa niña modesta, te quiero con toda el alma porque eres hermosa y buena.»

Y poco más, poco menos, es posible que dijera, pues el corazon que ama, como la música espresa lo muchísimo que siente aunque no concrete ideas.

Lo malo es cuando el sereno armado de chuzo, llega á donde estan cuatro chicos en diversion tan honesta y les dice que le entreguen para tocar la licencia.

¡Adios música y poesía y encanto y noche serena! Yo encuentro bien que al que va con la guitarra sin cuerdas, dando golpes en la caja y escandalizando á secas, sin pedirle pasaporte lo metan en la perrera; pero al que, cual ruiseñor, va por calles y plazuelas, haciendo aquí un dulce trino y allá cantando una endecha; á ese debe protegerlo toda autoridad serena, porque ahuyenta á los ladrones,

porque las calles alegra, porque distrae á los hombres y hace creer á las que sueñan que el Angel que por Zorrilla «Desde Murcia al cielo» vuela, está en su calle, apoyado en los yerros de su reja, y que le dice que salga porque ha venido por ella.

CORRESPONDENCIA

Madrid 20 de Julio de 1888.

El Colegio de Abogados de Madrid ha acordado abrir cada cinco años un concurso para premiar obras originales sobre temas de Derecho. El señalado para 1888, será sobre «Puntos dudosos resueltos por la jurisprudencia del Tribunal Supremo en materia civil.»

El autor de la obra que resulte premiada, obtendrá 5.000 pesetas en metálico y 200 ejemplares.

El accésit consistirá en 2.500 pesetas y 200 ejemplares.

—Ha vuelto esta mañana á reproducirse la huelga de operarios, ayer iniciada en las obras del Museo y Bibliotecas y en otras.

Pero después de intervenir el gobernador y de conferenciar con obreros y destajistas, se ha venido á un arreglo, y la huelga ha terminado.

El origen de la huelga estaba en que los destajistas apretaban á los obreros para que trabajasen más, y no creemos haya en esto los trabajos que han insinuado algunos periódicos.

—Las pasiones van cediendo paulatinamente al comentar el crimen de la calle de Fuencarral.

—Los pesimistas han visto tambien con mal humor el arreglo ayer concertado en el ministerio de Hacienda al tratarse de la cuestion de los alcoholes.

—La Cámara de diputados de Italia ha aprobado por 191 votos contra 36 la compra del palacio de «La Correspondencia de España», en la calle Mayor, para instalar en él la embajada de Italia en Madrid.

—Segun noticias de Santiago, aquella histórica ciudad se encuentra ya bastante concurrida por multitud de peregrinos que han ido á visitar al Apóstol.

—Los fondos en alza.

Aunque el movimiento de operaciones es limitado, los cambios siguen alcanzando ventaja.

La Flor Murciana.

S. Pedro, 9. Esquina á Desamparados. Gran barato por otros seis dias.

Ofrece á sus numerosos parroquianos salchichon de Vich, á 9 rs. libra. Latas de carne y pescado, varias clases, á 4 reales una. Latas manteca de vaca superior, á 4 rs. una. Ya queda poco bacalao, á 14 cuartos libra. Azucar terciada clara, á 11 cuartos. Id. blanca, á 13 cuartos. Queso de bola, á 4 reales y medio. Id. mahonés, á 2 y medio. Arroz, á 6 cuartos. Habichuelas paniceras, á 4 cuartos. Chocolate superior, á 24 cuartos libra. Garbanzos Mazaganés, á 6 cuartos. Fósforos superiores, á 1 real docena. Mechas marca Sol, á 4 céntimos caja.

¡¡Ojo!! Mojama muy superior, á 28 cuartos libra.

Y además hay un gran surtido de pastas de sopas de todas clases, catalanas y del país. Galletas finas. Piñones. Tapiocas. Cafés. Tes. Almidones. Garbanzos de Castilla. Sopas de yerbas y mil géneros; todos sumamente baratos, come ya tiene dado pruebas á sus numerosos parroquianos.

Acudid y os convencereis. 2-1

Coches al Valle y Verdolay.

De la horchateria de Márcos, plaza de Palacio, saldrán desde el domingo 22 en adelante, todos los dias á las 3 y media de la tarde, regresando á las 7, los coches de José Alarcon y Genaro Albaladejo. Precios: al Verdolay, 3 rs. ida y vuelta y al Valle, 4. 3-2

Coche al Verdolay.

De los bajos de la Fonda de Patron, saldrá diario á las cuatro de la tarde. Cada asiento vale 3 reales ida y vuelta. 8-2

COCHE AL VERDOLAY.

Saldrá diario á las cuatro de la tarde de la Fonda Universal. Ida y vuelta, 3 rs.

BAÑOS DE ALCAZAR.

Se hallan abiertos al público, perfectamente aseados y con esmerada limpieza, á los económicos precios de costumbre.

AMA DE CRIA.—Hay una para oasa de los padres, con leche de un mes. Darán razon, en la plaza de Sandoval, núm. 6.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 21.

Temperatura mínima, 18'0. Máxima á la sombra, 35'6. Media, 26'8. Máxima solar, 51'6. Mínima del suelo, 16'0.

Presion á las 9 de la mañana, 764'2 mm. A las 3 de la tarde, 763'2 mm. Media 763'7 mm.

Humedad á las 9 de la mañana 64'. A las 3 de la tarde, 52'. Media, 58.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, calma de S.O.; por la tarde, viento de S.

Estado del cielo: por la mañana, despejado completamente; por la tarde, despejado completamente.

Evaporacion de ayer, 12'0 mm.

NOTICIAS LOCALES.

La noticia que publicamos hace unos dias referente á siete niños que habian quedado huérfanos en Beniel, nos la facilitó un amigo á quien una mujer habia pedido limosna para ellos, diciendo que era recomendada por el Sr. Cura de San Pedro.

Pero esto es una estafa que se hace excitando los sentimientos de caridad, pues ni el Sr. Cura de San Pedro D. Ramon Fernandez Asensio ha recomendado á dicha mujer, ni tiene noticia de dichos huérfanos.

El Sr. Administrador de Correos, recibió ayer en tres horas distintas los números de nuestro periódico, señalándolos para lo sucesivo. A las 8 y media, el de Cartagena; á las 10 y media, el que han de recoger los peatones de los pueblos y partidos rurales, y á la una el de la línea de Madrid.

A todos los demás colegas locales les reciben el correo cuando lo llevan, y solamente á nosotros nos han reglamentado, no queriendo admitir el correo de Madrid á la hora de las nueve y media, con lo que la administracion no sufría ningún perjuicio y á nosotros nos evitaba una molestia.

Como realmente no sabemos si estará en las facultades del Administrador el tomar estas disposiciones, lo hemos consultado con el Director general de Comunicaciones; para, si está bien dispuesto, acatarlo, y, si no, rechazarlo.

El Carbon París que expende nuestro amigo D. Juan Quer, en la calle de San Patricio, es una novedad industrial, que ha de hacer la compe-

tencia al carbon natural (digámoslo así); pues hemos visto, que realmente dura encendido y se conserva en la hornilla, tres veces más tiempo que el carbon ordinario, produciendo un calor muy intenso.

Nuestro amigo D. José Bernal Garrigós y su bella y joven esposa doña Isabel Martínez García, nos han hecho partícipes de los dulces de su boba; lo cual les agradecemos, repitiéndonos nuestra enhorabuena.

La plantilla del personal afecto á la seccion de Impuestos en las oficinas de Hacienda de esta provincia, aprobada recientemente con motivo de las nuevas reformas, es la siguiente:

Administrador, jefe de negociado de 2.ª clase, D. Leopoldo Bonilla, con 5.000 pesetas; oficial de segunda clase, D. Bernabé Muñoz, con 3.000 pesetas; de 3.ª, D. Fernando Perez, con 2.500; de 4.ª, D. Salvador Lafuente, con 2.000; de 5.ª, D. Rodolfo Cárles, con 1.500; aspirantes de 1.ª clase, D. Juan Guillen y D. Rosendo Guillamon, con 1.250; de 2.ª D. José Ordoñez Lopez y D. Mariano Atenza, con 1.000 pesetas; ordenanzas D. Cristóbal Campillo con 1.000 y don Miguel Jover, con 750 pesetas.

El programa de las piezas que han de ejecutar en los entreactos de la funcion de esta noche en el teatro de la calle de Cartagena los Sres. Montañés y Arques, es el siguiente:

1.ª Pasa-calles de «Cádiz»; 2.ª «Remedios», mazurka; 3.ª Vals de la prensa en la zarzuela «Vivitos y coleando»; 4.ª Andante y alegre de la ópera «La Traviata», ejecutado solo con el acordeon por el Sr. Montañés; 5.ª Tanda de vals; 6.ª Gran diana de caballería.

Ha sido nombrado ordenanza de la subalterna de Mula, con 500 pesetas, D. Bartolomé Bastida, en reemplazo de D. Mariano Martínez, que ha sido trasladado á Yecla.

El señor alcalde, atendiendo nuestras indicaciones, ha mandado recomponer las aceras de cemento de la calle de los Apóstoles, que estaban en deplorable estado.

Se ha recibido en la Delegacion de Hacienda una circular concediendo franquicia postal y telegráfica á la correspondencia oficial dirigida por los administradores subalternos de Hacienda ó que se dirija á dichos funcionarios.

De «La Réplica» de Jumilla que se imprime en esta ciudad copiamos lo siguiente:

«La correspondencia es inviolable. En correos, se nos ha extraviado el original preparado para el siguiente número.

Cero y van ciento.

¡Excelente servicio!

¿Será verdad que se extravió un billete de quinientas pesetas há muy pocos dias?

Si es cierto, estamos como el pez en el agua.

Nosotros podemos asegurar que se extravió uno de veinticinco.

¿Y la direccion? ¿y la justicia? ¿y los tribunales?

La primera en Madrid, la segunda anda suelta y los terceros, esperando que vayan á solicitarlo.»

Por la administracion de Impuestos se ha prevenido á los habilitados

de las oficinas del Estado, que en lo que resta de mes deben quedar en su poder las cédulas personales de los empleados en sus respectivas dependencias.

El ayuntamiento de La Union ingresó ayer por consumos en la tesorería de Hacienda 12.866 pesetas.

Se ha suspendido per la alcaldia la autorizacion concedida hace unos dias para la matanza de chotos, en vista de los abusos á que dá lugar dicha disposicion.

En el taller de carpintería de la calle de las Capuchinas, á cargo hoy del conocido maestro Jesús y del entendido tallista D. Manuel Perez, hemos tenido ocasion de ver, ya terminado, un precioso retablo tallado que con destino al nuevo templo del Niño, de la ciudad de Yecla, se ha construido en el mencionado obrador. La obra, que pertenece al estilo gótico, es en detalle y en conjunto de mérito superior, y honra por igual á los artistas que la han ejecutado y al arquitecto Sr. Millan, bajo cuya direccion se hacen todas las obras del indicado templo. Dicho retablo se destina á la capilla bautismal, habiéndose construido ya en el mismo taller dos retablos mas para las capillas del crucero. Hoy será conducida á Yecla la obra de que hablamos.

D. José María Mateos ha hecho proposiciones al ayuntamiento para armar y desarmar las casetas de la feria de esta ciudad.

Mañana se celebrará junta en el despacho del señor administrador de impuestos para entender en un comiso de varias especies de consumos que se trataban de introducir fraudulentamente.

Doce bonitos libros nos ha remitido la profesora D.ª Cármen Parrilla, para premios á niñas que concurren á nuestro certámen. Le damos las mas expresivas gracias por su donativo.

El despacho de cédulas personales establecido en la calle de las Barcas, número 26, corresponde á las parroquias de S. Andrés, S. Antolin, San Pedro, Sta. Eulalia, S. Bartolomé y S. Lorenzo, y á los partidos de Balsicas, Churra, Raal, Torreagüera, Carrascoy, Beniajan, Nonduermas, Rincon de Seca, Voz-Negra, Alberca, Avilese y Los Martínez.

Ha sido nombrado escribiente quinto de la secretaría de la Diputacion provincial D. José María Lopez-Guillen.

La Guardia civil de Beniajan ha detenido á un vecino de Torreagüera por haber agredido á otro.

La del Cabezo de Torres ha detenido á otro sujeto de Espinardo, por análogo motivo.

Un vecino de la calle de Ayllon dió parte ayer en la prevencion, de haberse fugado una sobrina suya, joven de 22 años, que segun parece no se marchó sola.

El «Boletin Eclesiástico» publica estos nombramientos para las coadjutorias de matriz de esta diócesis: para Alumbres D. Juan Jaen Oliver; para Archena, D. Eduardo Garcia Saez; para La Palma, D. Juan Antonio Cayuela Daza; para Torreagüera, D. Diego Hurtado Barceló; para

Agramon, D. José Gonzalez Mondéjar; para La Copa, Juan Fernandez Moya.

Por la guardia civil de Moratalla ha sido capturado y puesto á disposicion del juzgado de dicha villa, Francisco Fernandez Muñoz (a) Nariz, autor de heridas graves inferidas á Ramon Sequero el 17 del actual.

Programa de las piezas que ha de ejecutar la banda de la Misericordia en la Glorieta, esta noche de 9 á 11: Paso-doble, por Fresneda; «Regenta», gabota, Fliege; overtura de la ópera «Los ciegos de Toledo», Mekul; gran fantasía Fatinitza, segunda vez, de la ópera de Suppé; vals de «La gran via», Chueca, y paso-doble, Puig.

El último número de «La Risa» publica un precioso dibujo de nuestro paisano y amigo Sr. Gil Montejano.

Está funcionando con bastante éxito en el teatro de Torrevieja la compañía de zarzuela de que es director de orquesta el Sr. Grajales.

Ha salido para Torrevieja, acompañado de su apreciable esposa nuestro amigo el distinguido letrado don Salvador Martinez Moya.

El distinguido pintor D. Ulpiano Checa ha dedicado á nuestro amigo D. Antonio Meseguer una fotografia del notabilísimo cuadro «La Invasion de los Bárbaros» premiado en la Exposicion última.

En recompensa de los servicios que prestaron en la última epidemia colérica, han sido indultados los confinados en el presidio de Cartagena Miguel Sanchez Ortega y Ulpiano Galindo Garcia.

Segun leemos en un periódico de Valencia el Emilio Calvillo Pico que ha dado muerte á un capataz de aquel presidio es natural de Moratalla.

La guardia civil puso ayer á disposicion del gobernador á dos individuos que tenia reclamados dicha autoridad.

Hablando de «La Marsellesa» y de su ejecucion, dice un periódico de Cartagena:

«En esta obra el Sr. Barrenas es donde luce sus facultades con toda extension, por lo que hay que reconocerle los muchísimos adelantos que en él se notan.

Hizo un Neron, que desde luego podemos asegurar que pocas veces podremos compararle con otro, sin que en la comparacion no resulte con mucha ventaja el Sr. Barrenas.

Dijo bien, y cantó mejor.»

Encuétrase gravemente enferma D.ª Francisca de Aymerich, hija del difunto general del mismo apellido, emparentada con la distinguida familia de Ponzoa y de Marina. Deseamos su pronto restablecimiento.

D. Miguel Abellan ha solicitado del ayuntamiento se le abonen las 38 pesetas importe del terreno que deja á favor de la via pública en una casa de la Puerta de Orihuela y que se le autorice la venta ó el derribo de una tapia que existe en terreno de D. José Mollá.

Para que comparezca en el cuartel de San Leandro, se cita á Francisco Arnao Mariu.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta á nuestra simpática amiga del Albujon la bella Srta. D.ª Fuensanta Alba.

A las nueve de esta mañana se verificará en la parroquia de San Andrés la funcion á la Virgen del Cármen, predicando en la misa solemne el coadjutor del Cármen, y por la tarde el Sr. Cura de la parroquia.

La comision agitadora del comercio de esta capital, deseosa de reunir fondos para que las fiestas de la próxima feria luzcan la mayor ostentacion posible, se constituyó ayer, compuesta de los Sres. D. Maximiliano Ayuso, D. Enrique Carmona, D. Alfonso Torrecilla, D. Santes Sanchez y D. José M.ª Valcárcel; habiendo hasta la fecha, contribuido á la suscripcion abierta con el indicado objeto:

Sres. Sanchez y Cerdá, 50 ptas.: D. Alfonso Torrecilla, 50; D. Juan Guerrero, 25; D. Enrique Carmona, 25; D. Patricio Seiquer y Comp.ª, 25; D. Alejo Pontones, 25; Valcárcel, Llamas y Valcárcel, 20; D. Gaspar Sainz, 20; D. Antonio Vidar, 15; Viuda é hijos de Seiquer, (Miguel), 15; D. Enrique Gimenez, 15; D. Mateo Boronat, 15; D. Camilo Botella, 15; D. José Lopez Clemares, 15; Sra. Viuda de Palazon, 15; Sra. Viuda é hijos de L. Grech, 10; D. Pedro Miranda, 5; D. Ramon Giriber, 5; D. José Antonio Rodriguez, 5; D. José Marco, 5; Doña Ana Montoro, 5.—Total, 380 pesetas.—(Se continuará.)

El ayuntamiento de Ulea ha remitido á la administracion de contribuciones el repartimiento de la territorial de Ulea.

A nombre de nuestro amigo el hijo del difunto D. Victor Soler y demás familia del finado, damos las gracias á cuantos amigos les han favorecido con sus consuelos en la adversidad que han sufrido. Con este motivo reiteramos nuestro pésame al afligido hijo.

Nuestro estimado amigo el señor D. Alejandro Marco, nos ha remitido veinticinco pesetas para que las apliquemos á los premios benéficos del certámen que tenemos anunciado. Muchísimas gracias.

Por lo que decimos hoy, comprenderá «La Paz» que el precio de los pepinos significa algo; algo que no apeseta como lo que puso anteayer el colega.

TEATRO DEL BARRIO (calle de Cartagena). A beneficio del Sr. Balsalobre «Flores y perlas» y «Me conviene esta mujer».

TELEGRAMA

Madrid 21.

Poco interés diligencias de hoy en el proceso de la calle de Fuencarral. Declararon tabernero de la calle del Turco, Billetera, Maria Avila, Higinia, los empleados de la carcel que estuvieron de guardia el dia del crimen. Mañana declararán proceso sobre revelacion del secreto del sumario redactores de «La Epoca», «El Imparcial», «La Iberia», «El Liberal», «El Cerreo», «El Resumen» y «La Correspondencia». Dícese que el juzgado decretará esta noche la comunicacion de Varela, Medero, Sossa y Gallego.

A. Madrileña.

